

EL BOCACHICO, LA VIEJA AZUL Y LA CORVINA ESTÁN DESAPARECIENDO

Los técnicos acuícolas de la Espol asesoran a prefectura de Los Ríos

El gobierno provincial firmó un convenio con la Escuela Superior Politécnica del Litoral. El proyecto abarca la recuperación de especies nativas de la zona.



El rector de la Espol, Sergio Flores (i), y el prefecto de Los Ríos, Marco Troya, firmaron el acuerdo en Guayaquil. Foto: Juan Carlos Holguín / El Telégrafo

Redacción Ciudadanía

El bocachico, la vieja azul y la corvina eran especies nativas que abundaban en la provincia de Los Ríos. Con el tiempo han ido desapareciendo, lo cual genera preocupación en la comunidad y en las autoridades, que analizan proyectos para recuperar estas y otras especies.

Por tal motivo la Prefectura firmó un convenio con la Escuela Superior Politécnica

del Litoral (Espol), que destinará personal para desarrollar los trabajos necesarios. El prefecto de Los Ríos, Marco Troya, señaló que las citadas especies se han perdido "ya sea por la incidencia de la agricultura, fumigaciones, sistemas de bombeo. Pero la idea es tratar de rescatarlas".

Otro problema, dijo el funcionario, es que se está sembrando solo tilapia "y nuestros ríos ya no tienen las otras especies, pues la tilapia es agresiva y las depreda. Ahí los expertos de la Espol en acuicultura le enseñarán a la gente de las comunidades cuál es la mejor forma de recuperar las especies".

El convenio es de 2 años, indicó el rector de la Espol, Sergio Flores Macías. Antes de firmarlo, las autoridades del alma máter sostuvieron reuniones previas para planificar el trabajo a realizar. "La Facultad de Ciencias Marítimas ejecutará el proyecto", dijo.

El directivo del centro educativo destacó que con este acuerdo se está cumpliendo un aspecto fundamental para la universidad, que es establecer una relación con los diversos sectores en el país, en este caso, los gobiernos provinciales. "Esa es una parte importante de nuestra actividad porque nos permite transferir toda la tecnología, todos los desarrollos que tenemos, hacia las diversas provincias y cantones del país", puntualizó Flores.

Marco Álvarez Gálvez, coordinador de Acuicultura de la Espol, señaló que ya se trabaja en Los Ríos y tienen listos 40.000 alevines de vieja azul. "En principio tenemos una estación que con la rectoría estamos tratando de repotenciar. Es una estación piscícola ya construida, tiene 20 hectáreas y está cerca a Pimocha. Ese lugar va a ser el centro de trabajo. Vamos a producir para sembrar y luego para el trabajo con los pequeños agricultores", manifestó Álvarez.

"Es una labor que hicieron profesores de la escuela de Acuicultura con estudiantes de los últimos años. Creo que es el tiempo de la primera etapa de repoblación y sustitución de tilapia", puntualizó el experto.

La Prefectura de Los Ríos analiza además potenciar otros aspectos mediante convenios con la Espol. Por ejemplo, aprovechar la Escuela de Turismo del alma máter para fortalecer el tema de turismo en la provincia. "Consideramos que tenemos un incipiente desarrollo en este ámbito, podemos desarrollarlo mejor", dijo el prefecto Marco Troya. "Hay países vecinos que explotan de forma adecuada el turismo agrícola, el ecológico, y nuestra provincia tiene las fortalezas".

También se pueden potenciar obras de infraestructura con la escuela de Ingeniería Civil de la Espol.

Troya explicó que el gobierno provincial sufragará el costo del proyecto de recuperación de especies (no especificó cifras). "Tenemos en la Unidad de Desarrollo Productivo un presupuesto para este tipo de emprendimientos que van a mejorar las capacidades de nuestras asociaciones. Trabajamos mucho con las comunidades rurales y esto puede generar alternativas de ingresos".

Etiquetas: [asesoría](#), [técnicos acuícolas](#), [ESPOL](#), [prefectura de Los Ríos](#)


ÚLTIMAS NOTICIAS

-  **08:52** Se descubre cáncer de lengua en vocalista de Iron Maiden
-  **08:48** Un día como hoy, hace 86 años, nació 'Chespirito' (VIDEO)
-  **08:35** Steven Spielberg dirigirá la adaptación de 'Thank You For Your Service'
-  **08:26** Filmación de 'Mission Impossible 5' suspendida por una semana


FOTOHISTORIA